Miércoles 30 de Enero de 2013 ∣ **GRANADA HOY**

OPINIÓN

Editorial

LA CONTINUIDAD DEL REY DE ESPAÑA

A abdicación de la reina de Holanda al cumplir los 75 años ha llevado a algunos sectores de la opinión pública a insinuar la conveniencia de abrir un debate sobre una operación semejante en la Monarquía española. La reina Beatriz dejará el trono a la edad que tiene el rey Juan Carlos y lo hará en favor de su hijo Guillermo, que tiene la misma que Don Felipe de Borbón. El paralelismo se acaba ahí, porque Holanda y España son dos naciones diferentes, con historias distintas y tradiciones no homologables. Tanto la madre como la abuela de Beatriz de Holanda abdicaron de sus tronos, mientras que en la Monarquía española han sido raras y turbulentas las renuncias reales. Además, don Juan Carlos se encuentra en plenas condiciones de seguir ejerciendo la Jefatura del Estado, a pesar de sus problemas físicos, dándose además la circunstancia, en modo alguno desdeñable, de que su reinado ha traído a este país el periodo más fructífero de su historia, signado por una prosperidad sin precedentes y por la con-

Don Juan Carlos se encuentra en perfectas condiciones de seguir encarnando la Jefatura del Estado al servicio del pueblo español quista de las libertades democráticas, en cuya defensa resultó don Juan Carlos providencial en momentos en que volvieron a estar en serio peligro. Es cierto que el caso Urdangarín y algu-

nas actuaciones inadecuadas del propio Monarca –por las que ha pedido perdón de manera pública– han hecho que la Monarquía haya sufrido un deterioro de su imagen y de su popularidad. Pero precisamente en esta coyuntura adquiere mayor significación y valor el propósito del Rey de continuar al servicio de los españoles, como lo adquiere la crisis económica y social que atraviesa el país, en la que una desestabilización institucional sería la receta que peor le sentaría. Por lo demás, y en contraste con otros miembros de la Familia Real, el Príncipe de Asturias y heredero de la Corona se ha asentado en su papel en los últimos años y su preparación, sensatez y sentido de la responsabilidad han venido a garantizar la seguridad de los españoles en su sistema político. Llegado el momento, don Felipe será el Rey que España necesita. Ese momento no ha llegado, porque don Juan Carlos está plenamente capacitado para seguir encarnando su alta magistratura y su vocación de servicio no ha mermado con los años, los errores y la pérdida temporal de imagen de la institución. Con el respaldo pleno de los partidos políticos mayoritarios, la simpatía del pueblo español y la legitimidad de ejercicio, Juan Carlos de Borbón va a continuar siendo el Rey. Todavía tiene mucho que hacer en favor de España. Pensar en abdicaciones y aventuras sería una muestra de frivolidad que la sociedad española no puede permitirse, y menos en la actual coyuntura de zozobra e incertidumbre.

CARTAS AL DIRECTOR

Correo: Avda Constitución 20. Edif La Pirámide, Of. 116 e-mail: cartas@granadahoy.com Fax: 958 80 95 11

Cazadores en Jayena

En relación a la noticia aparecida en la edición digital del diario Granada Hoy (desconocemos si apareció también en la edición impresa), el día 13 de enero de 2013, bajo el título La noche del cazador, firmada por Arantxa Asensio, en virtud del derecho de rectificación regulado en la Ley Orgánica 2/1984, de 26 de marzo, reguladora del derecho de rectificación, vengo a formularle las siguientes observaciones. Comienza el texto relatando una anécdota que según la periodista informante ocurrió en el Colegio de Jayena en fechas recientes y que podemos resumir así: el profesor pide a los alumnos una redacción en inglés sobre los regalos que van a pedir los alumnos a los Reyes Magos y todos unánimemente "quieren que les traigan rifles y escopetas para salir a cazar, como hacen los mayores". Tanta perplejidad y asombro causó esa noticia que recabamos toda la información posible tanto del Colegio Público Virgen del Rosario de Jayena, como de los propios padres y madres de alumnos. Nadie pudo confirmar esa noticia que ha sido publicada. Es más, según se informa por la dirección del colegio ningún docente pidió hacer una redacción sobre las peticiones a los Reyes Magos, ni en inglés, ni en castellano. Es más, en el Colegio Público no hay un profesor de inglés, sino dos profesoras de tal asignatura que manifiestan desconocer el incidente que se trascribe en el periódico Granada Hoy. La inexactitud de la anécdota sólo pasaría por ser la

¿Es ético que los alcaldes cobren tanto?

El alcalde de Baza gana 52.000 euros al año y el de Huéscar 54.000, más de 4.000 euros al mes en una de las zonas más deprimidas de Andalucía y de toda España. Hay que añadir los concejales liberados y los cargos de confianza. Todo perfectamente legal porque las mayorías políticas así lo imponen. Pero ¿es ético cobrar semejantes cantidades del dinero público tal y como están las arcas municipales? ¿es moral tener semejantes retribuciones como representantes públicos cuando sus vecinos están sufriendo los efectos devastadores del paro, de la falta de ingresos e incluso de la falta de vivienda digna? No vale la excusa de una presunta dedicación exclusiva de los cargos públicos al servicio de la ciudadanía, porque la mayoría de ciudadanos que conserva su empleo lo hace a base de trabajar más y cobrar menos. En realidad nos están faltando el respeto a todos: mantienen sus privilegios económico-políticos, mantienen sonrojantemente su status de "clase superior", mientras que nos imponen sacrificios fiscales, laborales, vitales, a una ciudadanía cada vez más desesperanzada. Lo peor de todo es que, en una época donde no queda ni un euro en las administraciones públicas, el recorte de parte de los privilegios económicos de la clase gobernante vendría genial para crear empleo en los municipios. Aunque quizás esto sea pedirles demasiado. **Antonio Francisco Martínez.** Secretario Local PA Baza

muestra del trabajo de una periodista con ínfulas de novelista, si no es por el ataque al honor y la propia imagen de todo el alumnado menor de edad del Colegio Público de Jayena que quedan retratados como aprendices de cazadores furtivos deseosos de empuñar armas y "echarse al monte["] a quebrantar la legalidad "como hacen los mayores". No podemos negar que en Jayena existe una gran afición por la caza, pero por la caza ejercida de acuerdo a la legalidad y respetuosas con el medio ambiente. Nuestros cazadores cuentan con una sociedad de cazadores con más de 80 socios, 10 cotos donde practicar este deporte y más de 200 licencias de caza. No precisan practicar un fur-

tivismo perseguido concienzudamente por los agentes de medio ambiente y de la Guardia Civil y castigado tan severamente como se merecen. Todos los cazadores de Jayena prefieren practicar la caza dentro de los márgenes del sentido común, la ley y la protección natural. A esos mayores es a los que nuestros jóvenes con interés en practicar la caza quienes parecerse.

Antonio Navas Moles (alcalde de Jayena)

ACLARACIÓN. La UE destinará 1.000 millones al proyecto sobre el cerebro en el que participa la UGR y otros 1.000 al relativo al grafeno; no 1.000 para las dos investigaciones como se publicó por error en la edición de aver.

Esteban







Directora:MAGDALENA TRILLO



JOSÉ JOLY

Directores generales:

JUAN CARLOS FERNÁNDEZ

TOMÁS VALIENTE

Presidente del Consejo Editorial:

MANUEL CLAVERO

Director de Publicaciones JOSÉ ANTONIO CARRIZOSA

Subdirector:

Juan Manuel Marqués **Director de Opinión:** José Aguilar

GRANADA HOY | Miércoles 30 de Enero de 2013

GRANADA



La Universidad de Granada tuvo más de 200 visitantes sin beca y 234 con beca

La falta de fondos obliga a suprimir el programa Séneca de movilidad

● Un total de 145 alumnos obtuvieron la ayuda del Ministerio el año pasado y 234 fueron visitantes en la UGR

B. Rico-Agencias GRANADA

La última noticia que ha soltado el Ministerio de Educación cayó ayer como una bomba en las universidades españolas: generó varios comunicados de rechazo y llevó al PSOE a solicitar la comparecencia del José Ignacio Wert. El ministro precisó que los 6,67 millones de euros correspondientes a las becas Séneca del presente año serán las últimas que se presupuesten para este concepto hasta que la situación económica mejore. De este modo, a partir del curso 2013-2014, el dinero desti-

nado a estas ayudas para la movilidad de alumnos entre universidades españolas se traspasará a las becas generales, una información de la que la vicerrectora de Estudiantes de la Universidad de Granada, Rosa María García, negó tener ninguna comunicación oficial. "Sólo lo aparecido en prensa", aclaró.

El Ministerio indicó que las becas Séneca han estado dotadas en los presupuestos de 2012-2013 con 10,26 millones de euros, de los que 3,59 millones corresponden a 2012 y 6,67 millones de euros al presente año, el último que tendrá becados con Séneca, concretamente 2.050 estudiantes.

Educación añadió que la Secretaría General de Universidades "comunicó verbalmente" esta decisión a los representantes de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE) y representantes de los vicerrectores de alumnos señalando que "este ajuste se debía a las situaciones

La Universidad hispalense muestra su rechazo

Algunas universidades andaluzas se apresuraron a rechazar el anuncio. Por ejemplo, la Universidad de Sevilla y el Consejo de Alumnos de este centro se pronunciaron ayer en contra a través de sendos comunicados. Ante esta decisión, la Universidad de Sevilla anunció que estudiará la posibilidad de apoyar económicamente a aquellos alumnos de este centro que, cumpliendo con los requisitos de la convocatoria de cursos anteriores, hayan obtenido plaza en otra universidad española. Además, asegura que seguirá apostando por la movilidad, puesto que la solicitud de participación en el programa SICUE sigue en vigor y la convocatoria se abrirá el 4 de febrero.

económicas actuales". "También se apuntó", dijo, "que el Ministerio estaría dispuesto a revisar esta decisión en cuanto la situación económica mejorase".

En la Universidad de Granada, según la Memoria Académica del curso 2011-2012, el programa de movilidad SICUE (Sistema de Intercambio entre Centros Universitarios Españoles) y Séneca (las ayudas económicas para este programa de movilidad) contó con 452 alumnos propios sin destino y 148 excluidos. Propios con destino y renuncia había 281 estudiantes, y con destino y becas Séneca, 145. El número de estudiantes que estaba en esta situación pero renunciaron asciende a 27 y excluidos 1.

En cuanto a visitantes que llegaron a la UGR sin beca Séneca, hubo 206 alumnos, y con dotación 234. Los visitantes no presenciados fueron 122 y los que renunciaron, 30. En total, en el programa SICUE participaron 1.054 alumnos de la UGR y 592 visitantes.

La patronal almeriense apoya la Universiada en La Ragua

Europa Press GRANADA

La Asociación de Empresarios de Almería (Asempal) ha trasladado su apoyo a la iniciativa del Consorcio del Puerto de la Ragua, que, integrado por 18 municipios de las provincias de Granada y Almería, ha presentado una moción para albergar la Universiada 2015 en la estación recreativa.

En un comunicado, la patronal presidida por José Cano, ha indicado que su consecución sería "muy positiva" dado las expectativas socioeconómicas que podría generar este evento deportivo. "Se trata de una buena oportunidad para que se reactive la actividad empresarial y se generen nuevos negocios en el mundo ru-

Consideran que el proyecto deportivo puede ser una "buena oportunidad"

ral", ha señalado. En esta línea, ha valorado la importancia que un evento de estas características puede tener "en la dinamización de la economía" de los municipios.

El Consorcio que gestiona la Estación del Puerto de la Ragua, integrado por 18 municipios de Granada y Almería, ha presentado una moción para solicitar la celebración de la Universiada de Invierno Granada 2015 en el Puerto de la Ragua.

Esta situación se produce después de que las administraciones públicas implicadas en la Universiada y la Federación Internacional de Deporte Universitario (FISU) recogiera la posibilidad de incluir la estación de esquí de Candanchú como alternativa a La Ragua.

La UGR y el Ayuntamiento renuevan el convenio para realizar prácticas

R. G. GRANADA

Durante el pasado año, 212 estudiantes de la Universidad de Granada realizaron prácticas profesionales en distintas dependencias del Ayuntamiento. Tras el éxito de este programa, el concejal de Personal en el Ayuntamiento de la capital, Juan Antonio Fuentes, y la vicerrectora de Es-

tudiantes de la UGR, Rosa García, firmaron ayer un nuevo convenio para la renovación de estas prácticas de cara a 2013.

Juan Antonio Fuentes destacó que para este año la intención es mantener, y en lo posible, seguir incrementando, la cifra de estudiantes que acceden a esta formación en prácticas y reforzar la calidad de los procesos, subra-

yando el papel y tutela efectiva de los tutores asignados. Asimismo, el edil desglosó el total de estudiantes que participaron, en función de la especialidad en 2012, siendo el más numeroso, el grupo de Derecho con un total de 85 personas. Además, otras 43 accedieron a través de una beca Ícaro, que son remuneradas de los cuales 18 fueron estudiantes



Rosa García v Juan Antonio Fuentes.

de programas internacionales; 11 de master de la fundación empresa-Universidad, y 20 de otros cursos master. A estos datos se suman un total de 12 alumnos de Educación Social, 7 de Psicología y 16 de Trabajo Social.

Por su parte, la vicerrectora de Estudiantes de la UGR, Rosa María García, incidió en el nuevo escenario normativo que se impone para la formación en prácticas y agradeció al Consistorio granadino la oportunidad que brinda a los jóvenes estudiantes de realizar prácticas en sus distintos departamentos.

Miércoles 30 de Enero de 2013 | **GRANADA HOY**

GRANADA

Nuevo programa de excelencia con la convocatoria de 2012 "sin resolver"

 El PP critica que la Junta lance la edición de 2013 cuando todavía está en el aire la del año anterior

Efe SEVILLA

El PP denunció ayer que la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo ha hecho una nueva convocatoria de Proyectos de Investigación de Excelencia destinado a investigadores de las universidades andaluzas sin que se hayan resuelto aún los concedidos en la convocatoria del 2012.

La coordinadora de Educación y Universidad del PP-A, Arancha Martín, denunció que sin que se haya resuelto la convocatoria del 2012 ni pagado la del 2011, la Consejería de Innovación ha hecho pública la convocatoria del 2013, lo que impide, además, que se puedan acoger quienes lo solicitaron en el 2012 porque aún no han sido resueltos los proyectos presentados.

Además, según Martín, hay proyectos de la convocatoria del 2008 que tenían una duración de cuatro años que han sido prorrogados de oficio porque tendrían que haberlos pagado en el 2012 y no lo han hecho.

Han sido las propias universidades las que han advertido de esta situación, según Martín, que se ha hecho eco de un comunicado que ha dirigido la Universidad de Granada a los investigadores de este



El consejero Antonio Ávila.

Según Martín, los proyectos adjudicados en el 2012 aún no se han resuelto por falta de financiación, por lo que el PP va a pedir la comparecencia del consejero de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, Antonio Avila, ante el Parlamento.

El objeto de la convocatoria de los Proyectos de Investigación de Excelencia, según figura en la misma, es promover la obtención de nuevos conocimientos mediante proyectos que deberán desarrollarse por equipos de investigación, y los aspirantes podrán participar hasta en un máximo de dos proyectos que estén en curso de realización, siempre que sean independientes entre sí.

El PP cree que éste es un ejemplo de las "grandes mentiras" del Gobierno andaluz sobre los recortes del Ejecutivo de la nación.

EN BREVE

Una 'spin off' fabrica biomarcadores para detectar el dengue

MEDICINA. Investigadores granadinos han desarrollado biomarcadores que permitirán elaborar test de diagnóstico para la detección del dengue y el West Nile virus o "virus del Nilo Occidental", dos enfermedades infecciosas que se transmiten a través de mosquitos. Su trabajo permitirá a hospitales y clínicas poder llevar a cabo una identificación efectiva de estas dos enfermedades virales, que afectan a millones de personas en todo el mundo.

La UGR ofrece un curso de Arquitectura biosanitaria

ARQUITECTURA. La UGR ofrece, por primera vez, un curso de experto propio en Arquitectura Biosanitaria, organizado por la Escuela Internacional de Posgrado y la Fundación General Universidad de Granada-Empresa, con la colaboración de la Fundación PTS y el patrocinio de la Constructora EMTE Clean Room, Constructora Ferrovial SA & Añil SA, y Constructora San José S.A. El objetivo es la adquisición de competencias ténicas para desarrollar infraestructuras.

Premian a dentistas de la UGR por un estudio de la 'boca seca'

CIENCIA. Odontólogos de la UGR han recibido un reconocimiento por su labor en demostrar la eficacia de un estimulante de la secreción salival en pacientes adultos mayores con xerostomía, trastorno también conocido como 'boca seca'. El equipo de investigadores liderado por el profesor Gerardo Gómez recibió ayer el premio Pablo Gálvez Pruñonosa, un reconocimiento de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Andalucía Oriental.

Visita guiada y conferencia sobre los Libros Plúmbeos

CICLO. Francisco Javier Martínez Medina guiará la visita El lugar de los hallazgos: la Abadía del Sacromonte mañana a las 10:30 horas; y ya por la tarde, a las 19:30 horas, Fernando Rodríguez Mediando hablará de Los Plomos del Sacromonte: identidad religiosa y escritura de la historia en la España contrarreformista, en La Madraza. Este ciclo, que se celebra del 21 al 31 de enero, cuenta con la proyección de una película, una exposicióno la visita guiada.

Los centros de educación diferenciada piden renovar el convenio

Europa Press SEVILLA

Los doce centros de educación diferenciada por sexo en Andalucía -sitos en las provincias de Córdoba, Granada y Sevillapresentarán este miércoles 30 de enero ante las delegaciones territoriales de Educación sus solicitudes para renovar los convenios, cuyo plazo finaliza el 31 de enero. El director del Colegio Altair de Sevilla capital, Esteban Guerrero, señaló que las presentaciones de solicitud se harán sobre las 11:00 horas en cada una de las delegaciones, e irán acompañadas por las firmas recogidas en cada centro, que en total suman unas 40.000, y, de manera testimonial, por una representación de padres de la plataforma que aglutina a las asociaciones de madres y padres de alumnos (AMPA). Guerrero calificó de "muy positiva" la reunión de este lunes entre el Defensor del Pueblo en funciones, José Chamizo, y una representación del colectivo de padres de alumnos de estos centros, después de que el Defensor admitiera a trámite la queja presentada por los afectados. Además, valoró la "defensa" por parte de Chamizo de la libre elección del modelo educativo por parte de los padres.

Entre otros centros afectados se encuentra El Soto de Chauchina en Granada.



Las protestas universitarias por los recortes están marcando el curso académico en toda España.

Los investigadores pedirán en el juzgado la devolución de la extra

UGT presentará la demanda por tratarse de un colectivo "joven" con contratación "muy débil"

B. R. GRANADA

La sección sindical de UGT en la Universidad de Granada anunció ayer que presentará un conflicto colectivo contra el gobierno de la institución docente para reclamar la devolución de la paga íntegra de diciembre al colectivo de investi-

gadores, a los que se aplicó el Real Decreto del Gobierno para garantizar la estabilidad presupuestaria. Así se acordó ayer en la Asamblea de los investigadores que se celebró ayer a a las 12:00 en el Complejo Triunfo a la que también se abordó el recorte del 5%.

Esta medida dejó al millar de investigadores de la UGR con sueldos de "unos 200 euros", según explicó el secretario de FETE-UGT, Antonio Oña, quien precisa que, antes de acudir al Juzgado, el recurso se presentará ante el Servicio Extrajudicial de Resolución de

Conflictos Laborales (Sercla). Oña añadió que el conflicto co-

lectivo será presentado por UGT para mantener el anonimato de los afectados, ya que se trata de un colectivo joven con contratación temporal y "por tanto muy débil". El argumento que sustentará este recurso es que los investigadores universitarios reciben su sueldo a través de subvenciones que tienen un carácter finalista y que "no se pueden derivar a otras materias", por lo que "no deben estar afectados por el Real Decreto del Gobier-

20 Miércoles 30 de Enero de 2013 | **GRANADA HOY**

VIVIR EN GRANADA

EL DÍA POR DELANTE

Envíanos tus convocatorias a: cultura@granadahoy.com

Poemas de Darío o Lorca acompañados de música

José Enrique Salcedo recita con música de guitarra poemas propios y varias piezas de Lorca, Darío o Machado.

▶Centro Artístico de Granada. A las 20.00 horas.



El colegio San Agustín celebra el Día de la Paz

La comunidad educativa del centro escolar celebra este día con un acto en la explanada aledaña a la Plaza de Toros.

▶ Junto a Plaza de Toros. A las 12.00 horas.

CONVOCATORIAS

GRANADA

EXPOSICIONES

'Títeres. 30 años de Etcétera'

PARQUE DE LAS CIENCIAS El Parque de las Ciencias acoge hasta julio del próximo año la exposición Títeres. 30 años de Etcétera en la que se realiza un exhaustivo repaso a la compañía granadina dirigida por Enrique Lanz. Centenares de marionetas, algunas de ellas de tamaño gigantesco en una monumental muestra de arte. En la muestra se podrán contemplar, además, documentos y fotografías del abuelo de Enrique Lanz, Hermenegildo que, gran amigo de Federico García Lorca v Manuel de Falla, realizó con ellos 'El retablillo de Don Cristóbal' en los años veinte.

'Unidas por el arte' HASTA EL 29 DE ENERO

La Sala de Exposiciones del Ayuntamiento de Maracena cuenta con una muestra de diez mujeres entre las que se encuentran Tania Castilla, Virtu Barros, Mar de la Torre, María José Santisteban, Conchi Hueso o Luz López. La exposición permanecerá abierta al público de lunes a viernes en horario de 19.00 a 21.00 horas.

El V Centenario del Hospital Real

HASTA EL 15 DE FEBRERO El Hospital Real acoge hasta el próximo 15 de febrero una muestra que conmemora el V Centenario del edificio, actual sede del Rectorado de la Universidad de Granada. A través de la muestra se puede contemplar la evolución que ha sufrido el edificio a lo largo de sus quinientos años de historia. En la exposición se exhibe una relevante selección de documentos históricos que reflejan su evolución desde su antiquo uso hospitalario a su actual uso institucional.

'Tres perspectivas de Omán. Sociedad y religión 1945-2006'

HASTA EL 31 DE MARZO

La exposición muestra por primera vez en España imágenes de la historia del Sultanato de Omán y está organizada por la Fundación Instituto Euroárabe de Educación y Formación, en colaboración con la consejería de Cultura y Deporte y el Patronato de la

Alhambra y Generalife. Tres perspectivas de Omán. Sociedad y religión 1945-2006 ofrece una mirada diferente sobre el paisaje humano y geográfico de Omán a través del objetivo de tres fotógrafos: Wilfred Thesiger (1910-1993), un viajero hijo de un diplomático que vivió en Omán desde 1945; Charles Butt (1935-2006), un funcionario del Servicio de Inteligencia de las Fuerzas Armadas británicas que posteriormente pasó a formar parte del ejército del Sultán de Omán en 1966, y documentó a través de la fotografía su estancia en Omán hasta 1978, y Edward Grazda (1947), al que en 2005 el Instituto Americano de Valores de Nueva York le encargó retratar la vida cotidiana de Omán. La muestra podrá verse Los martes de . 14:30 a 18:30 horas, de miércoles a sábado 9:00 a 18:30 horas. Y los domingos y festivos de 9:00 a 14:30 horas.

'Body and soul' de Larry Fink

HASTA EL 27 DE ENERO

Promovida por el Centro Andaluz de la Fotografía (CAF), en la Sala de Exposiciones del Centro Cultural CajaGranada Memorias de Andalucía, la exposición Body and soul de Larry Fink. La muestra exhibe más de un centenar de fotografías de este fotógrafo neoyorquino, cuya obra se define por el reportaje social en blanco y negro con una particular utilización del flash. La exposición intercala imágenes de celebridades con esmoquin y vestidos de noche durante fiestas exclusivas, con escenas cotidianas protagonizadas por personas de clase obrera, o instantáneas tomadas en pequeños gimnasios de boxeo, siempre con el ser humano como protagonista.

'Naturaleza, arte y ciencia: taxidermia para la educación' HASTA EL 26 DE ENERO

La nave Almacén del Azúcar de la Fábrica del Pilar de Motril acoge la muestra del Antonio Pérez, uno de los taxidermistas más importantes de España y de los primeros en naturalizar animales en movimiento en momentos salvajes. que recoge más de 100 animales de todas las faunas del mundo: hispánica.

LA RECOMENDACIÓN

La Muestra Audiovisual de Andalucía proyecta un documental marroquí

El laberinto marroquí, del director Julio Sánchez Veiga, es el documental que se proyecta hoy dentro de la IV Muestra Audiovisual de Andalucía organizada por la Fundación Audiovisual de Andalucía junto con el Centro de Cultura Contemporánea de la Universidad de Granada, la Filmoteca de Andalucía y la Fundación Euroárabe de Altos Estudios y que se viene celebrando desde el mes de noviembre. Este documental, producido en 2007 trata sobre el colonialismo español en Marruecos y su importancia en la historia de España y narra una serie de episodios que marcaron profundamente la memoria colectiva e influyeron en ambos países.

► Salón de Actos de la Fundación Euroárabe. A las 18.00 horas.



¿QUÉ **COMEMOS** HOY?

por LAURA VICHERA lvichera@grupojoly.com



Menestra con buñuelos de garbanzos

Para cuatro personas:

1/2 kilo de judías verdes planas
• un manojo de espárragos verdes, no muy gruesos • 4 alcachofas • un calabacín mediano • 2 zanahorias gruesas • medio litro de caldo de verduras • un limón • 4 dientes de ajo • una cucharada de mantequilla • unacucharada de harina • sal y pimienta negra recién molida • aceite de oliva

Para los buñuelos: Un huevo • una tacita de harina de garbanzos • unas semillas de comino • una pizca de cúrcuma

► Una vez limpias las alcachofas, les cortamos las puntas y si son muy grandes se trocean en cuartos. Las dejamos en un cuenco con agua fría y un chorrito de zumo de limón.

- ► A continuación, limpiamos el resto de verduras, el calabacín sin pelar y se cortan en trozos medianos. Las cocemos todas juntas al vapor hasta que queden 'al dente'. Una vez hechas, las sacamos y dejamos enfriar.
- ► Calentamos unas cucharadas de aceite de oliva y la mantequilla en una cazuela grande. Pelamos los dientes de ajo y se cortan en trozos gruesos. Los rehogamos a fuego suave y cuando comiencen a dorarse incorporamos las verduras, salteamos y espolvoreamos la harina. Añadimos sal y pi-
- mienta y mojamos con el caldo de verduras. Agitar la cazuela, tapar y cocer durante veinte o treinta minutos. Apartamos del fuego y dejamos reposar.
- ► En un cuenco, batimos el huevo con las semillas de comino, una pizca de sal y la cúrcuma. Añadir poco a poco la harina de garbanzos hasta que tengamos una masa lechosa.
- ▶ Luego, calentar abundante aceite y, a fuego fuerte, vamos friendo los buñuelos hasta que queden bien dorados. Se escurren bien sobre papel absorbente y se reparten por encima de las verduras.



Cocina en la blogosfera blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy